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новости из первых рук

В воскресенье 22 сентября Дворец пионеров провел День открытых две-
рей. Этот праздник был  посвящен открытию нового сезона творческих 
дерзаний и открытий. Ведь не секрет, что каждый, кто попадает в этот 

удивительный мир фантазии, навсегда приобщается к чему-то прекрасному. 
Многочисленных гостей встретили настежь открытые двери кабинетов, где опыт-

ные педагоги рассказали им о том, как создавать поделки и картины, вязать и шить, 
петь и танцевать, а еще играть на гитаре, правильно говорить и красиво двигаться. 

Живой интерес вызвали животные, выставленные в палатке перед Дворцом пио-
неров. Руководитель экологического объединения рассказывала всем желающим 
о том, как ухаживать за животными, каких можно брать в дом, а каким лучше жить 
на воле. Представитель благотворительной организации «Добрый город» смог до-
нести до каждого ту степень ответственности, которая необходима, если че-
ловек берет животное домой, а двум  кошечкам посчастливилось 
найти новый дом.

Кошки – это любимые животные всех де-
вочек. Такой вывод сделала стилист, которая 
при помощи аквагрима сделала всех желаю-
щих малышей веселыми котятами и тигрятами. 
А те, кто не хотели менять лицо, выстраивались 
в очередь к опытному мастеру художественного 
плетения косичек, чтобы изменить прическу.

Весь день Дворец пионеров гудел, как пче-
линый улей, от топота детских ног и веселого 
смеха. А чтобы радужное настроение мог унести 
домой каждый, гостеприимные хозяева нашей 
Страны детей организовали концерт. К сожале-
нию, из-за закрытия актового зала, провели его в 
фойе второго этажа. Не для всех гостей нашлось место. Многим 
пришлось стоять в проходе. Но это того стоило. Праздничное настроение 
подарили Образцовые ансамбли бального танца «Фейерверк» и «Мечта» , сту-
дии классического балета и восточного танца, а остроумные ведущие подняли 
его еще выше, проведя игры с залом.

Анастасия Лебедева

Итак, начался новый творческий сезон, а, 
стало быть, впереди множество разноо-
бразных соревнований и конкурсов, в ко-

торых каждый может проявить себя. Сейчас речь 
пойдёт о тех из них, которые состоятся в ближай-
шее время.

Знатоки истории любимого города смогут принять 
участие в X городской викторине «Город, в котором ты 
живёшь», посвящённой Году спорта в РК.

VII городской конкурс фотографий «Мобильный 
взгляд», тема которого «Ухта, моя Ухта…», приглашает 
всех, кто может поймать в объектив фотоаппарата инте-
ресные и яркие мгновения нашей жизни.

Городской конкурс рисунков «Я рисую свои права», 
посвященный празднованию 20-летия Конституции 
РФ, предлагает вам в живописных образах запечатлеть 
своё отношение к правам и свободам человека и граж-

данина, которые га-
рантирует нам основ-
ной закон страны.

Если вы чувствуе-
те музыку поэзии и 
любите читать стихи своим близким и друзьям – мы 
ждём вас на ежегодном XX городском конкурсе чте-
цов, посвящённом Году экологии – «Во имя сохране-
ния Земли».

Более подробно об этих творческих состязаниях вы 
сможете узнать в своей школе или же в Центре развития 
творчества детей и юношества в Детском парке. Также 
вы можете задать интересующие вас вопросы по теле-
фону 75-11-18.

Звоните, узнавайте, участвуйте и побеждайте! 
МЫ ВАМ РАДЫ!

Галина Коблик
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зайкина избушка

 как рыба в воде

В ближайшее время погода в Ухте будет отнюдь 
не жаркая, а значит, давно уже пора подыски-
вать себе занятие, которое бы одновременно и 

согревало, и развлекало, и  тонизировало. Пожалуй, ни-
что не отвечает этим требованиям лучше, чем плавание. 
Дело остается за малым – узнать способ очистки воды в 
нашем бассейне. Удивлены? А ведь это очень важно. 

Если после купания у вас краснеют глаза и шелушится 
кожа, значит, никакой пользы для здоровья вы не получите. 
Воду в разных бассейнах чистят по-разному: используют 
хлор или озон, иногда ионы серебра и меди, а некоторые 
чистят ультрафиолетом. На вопрос: «Чем очищают воду в 
бассейне «Юность»?», ответил директор бассейна Дмитрий 
Анатольевич Туманов: 
- Наш бассейн пользуется огромной популярностью сре-
ди ухтинцев. Ежедневно нас посещает более 300 взрослых 
и детей. Естественно, что необходима тщательная очистка 
воды. Для этого мы используем гидрохлорид натрия. Такой 
способ очистки не самый лучший, но в наших условиях, наи-
более безопасный для здоровья.

Температура воды 
и воздуха в нашем 
бассейне поддер-
живается на уровне 
27-28 градусов. Это 
вполне комфортная 
температура для 
того, чтобы активно 
плавать, а не раскисать, как в теплой ванне. Ведь пла-
вание – один из старейших и наиболее гармоничных 
видов спорта. По данным ученых, водные упражнения 
активизируют кровообращение, развивают гибкость 
суставов, выносливость, снижают напряжение, укре-
пляют иммунитет, позволяют контролировать вес. 

Длина основной ванны 50 метров, глубина от полуто-
ра до четырёх метров. Есть вышки для прыжков. Самая 
высокая – 10 метров.  Для детей есть малая ванна.   А 
ещё у нас проводятся занятия по акваэробике, обучение 
плаванию, шейпинг, а также есть тренажерный зал. 

Если вы настроились быть здоровыми и красивыми 
всю зиму, не откладывайте свой поход в бассейн.

Карина Красько

С 1 сентября ученики школы № 3 во 
главе с учителями захватили тер-
ритории школ № 20 и № 18.

А дело было так... Долгие годы школа №3 
разрушалась. В здании с 1964 года не ре-
монтировались ни пол, ни туалеты, ни двери 
с окнами. Представляете, как все устарело 
за 49 лет? По словам работников школы, в 
спортзале проблемы с отоплением. Батареи 
почти не греют. И вот, наконец-то, начался ка-
питальный ремонт. 

А куда же деваться ученикам школы №3? 
Администрация Управления образования 

решила потеснить школы № 20 и № 18. 
Но как на это отреагировали хозяева? 
«Во - первых, я рада, что третья школы 

наконец-то начала ремонтироваться. Они уже 
много лет находились в страшном состоянии. 
Ну, а мы уж как-нибудь потерпим годик», - от-
вечает директор МОУ «СОШ № 20» Светлана 
Евгеньевна Николаева.

А как гостям на новом месте? 
Директор МОУ «СОШ № 3» Татьяна Алек-

сеевна Зайцева: «Трудно. Не хватает учебных 
кабинетов, спортзала. За много лет мы при-
выкли к своей родной школе, а здесь все но-
вое, неродное. Но тем не менее, наша школа 
ремонтируется. Сейчас уже сделана крыша, 
заменены окна, начинаются отделочные ра-
боты, выравнивают стены.»

Ученица школы № 3 Ксения Погоняйлова 
на вопрос «Нравится ли тебе в новой школе?» 
отвечает так: «То, что нас перевели именно в 
20-ую школу мне не нравится. Во - первых, 
далеко от дома. Во - вторых, учимся мы во 

вторую смену, что край-
не неудобно. Теперь 
после школы даже не 
погулять. А школа сама 
по себе нормальная, в 
столовой вкусно кор-
мят».

Хорошо, что в жизни 
не как в сказке про за-
йкину избушку и через 
год учеников – пересе-
ленцев  встретят совре-
менные, уютные каби-
неты родных школ.

учеба - тяжесть

Ни для кого не секрет, что 
школы славятся своими 
выпускниками. Кто как 

не они знают, что такое мучи-
тельные круглосуточные  подго-
товки к экзаменам? Это полное 
отсутствие свободного време-
ни, куча репетиторов, а так же 
книги и учебники... Ребятам за 
последний год обучения прихо-
дится много зубрить, поэтому к 
концу 11-ого класса они дают более высокие результаты в уче-
бе, чем за прошедшие года.

Клыкова Светлана Сергеевна, учитель истории и обществознания:
- Ученики страдают психологически, они переживают. Им тяжело 

учиться, ведь это колоссальная работа и большое напряжение! ЕГЭ – 
самое трудное, через что им придется пройти. А, значит, в мае и июне 
возможна большая стрессовая нагрузка. 

Многие студенты считают, что ЕГЭ – это только начало трудностей 
жизни. Когда будешь работать, кормить семью, вот тогда ЕГЭ пока-
жется детской забавой.  Есть и такие студенты, которые, закончив 
школу, почувствовали,  что учиться в университете гораздо легче, чем 
в 11 классе. Например, студент 3-его курса УГТУ, Илья Данилов: 

- Школа – это замечательное место! И так я думал до 11-ого класса… 
Я хорошо сдал экзамены, за счет серьезной подготовки.  Написав все 
экзамены, я думал:  как хорошо, что все это закончилось! Мне проще 
сдать 15 экзаменов в университете, чем пройти еще раз через ЕГЭ.

Сложно представить, как переживают за своих детей родители. 
Ирина Михеева, мать троих детей считает:

- Не понимаю, чем традиционная система экзаменов плоха? Мно-
гие годы именно русская школа с ее подготовкой и экзаменами была 
лучшей в мире. Ученик мог реально оценить уровень своих знаний, 
заранее знакомясь с экзаменационными билетами. С введением ЕГЭ 
все стало непонятным и нелогичным. Вопросы в тестах зачастую не-
лепые, проверить уровень подготовки своего ребенка невозможно, а 
коррупция в высших учебных заведениях процветает.

Школьный психолог, Сахарная Елена Евгеньевна, считает:
- Для успешной сдачи ЕГЭ (и при этом сохранения здоровья вы-

пускников) необходима психологическая поддержка школьников и 
их родителей. Очень важно вооружить учащихся приемами борьбы 
со стрессом, помочь выработать правильную стратегию поведения 
в период больших физических и психологических нагрузок, научить 
справляться со страхами, преодолевать неудачи, обучить эмоцио-
нальной саморегуляции при сдаче экзамена.

ЕГЭ -  ужас всех выпускников, но через это всем придется пройти. 
Так что вы не одиноки. А школьная пора,  говорят, не забывается, зато 
студенческая жизнь – самая веселая. Дерзайте, дорогие выпускни-
ки, и у вас все получится!

Валерия Ларен
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стадион, где мечты сбываются

В Ухтинском техническом лицее имени Г.В. 
Рассохина 16 сентября в 14.00 состоялось 
торжественное открытие спортивной пло-

щадки для мини-футбола.
Это стало возможным благодаря вниманию админи-

страции ООО «Газпром трансгаз Ухта» к проблемам де-
тей и подростков в городе Ухта. А какой подарок лучше 
сделать детям в Год спорта в республике Коми? Конеч-
но, это новый современный стадион!

Лицей и до этого гордился своими спортивными до-
стижениями, ежегодно одерживая победы в различных 
соревнованиях. Так, например, в 2012 - 2013 учебном 
году в городских соревнованиях, первенствах и со-
стязаниях приняли участие 368 лицеистов, из них 193 
стали победителями и призерами. Теперь с появлени-
ем новой спортивной площадки, подготовка к сорев-
нованиям станет более комфортной и плодотворной. 
В церемонии открытия приняли участие генеральный 
директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» Анатолий За-
харов, глава МОГО «Ухта», председатель Совета МОГО 
«Ухта» Роман Мельник, руководитель администрации 
МОГО «Ухта» Игорь Леонов, и конечно же сами лицеисты 

во главе с 
директором 
техниче-
ского ли-
цея Свет-
ланой Ру-
мянцевой.  
Все высту-
пающие 
отметили 
значимость 

данного события для го-
рода. Как сказал мэр Ухты 
Игорь Леонов: «Компания 
«Газпром трансгаз Ухта» 
постоянно оказывает по-
мощь в улучшении жизни 
нашего родного города. 
Благодаря ей на территории Ухты открываются все но-
вые и новые современные спортивные объекты».

В своей речи Анатолий Захаров подчеркнул, что боль-
шие силы вложены в то, чтобы дети росли здоровыми, 
сильными, активными: «Хочу пожелать всем здоровья, 
поскорее закончить свое обучение и работать там, где 
вы хотите, чтобы ваши мечты сбылись!».

С ответным словом выступила директор лицея Свет-
лана Румянцева: «Благотворительность «Газпром транс-
газ Ухта» - это благотворительность с открытыми ладоня-
ми, благотворительность, которая работает на будущее. 
Я хочу от имени всех лицеистов пожелать руководителям 
компании  здоровья, новых свершений и побед!» Также 
директор лицея подчеркнула, что с открытием новой 
спортивной площадки открывается новая страница   с от-
личными условиями для занятий спортом. 

По мнению всех собравшихся, на сегодняшний день 
спортивная площадка УТЛ является лучшей в городе. 
Мы спросили учителя физкультуры технического лицея, 
Михаила Чупрова о технических возможностях и прин-
ципиальных отличиях этой площадки. «Инновационные 
материалы, из которых сделано покрытие площадки, 
обеспечивают его упругость, комфортность для бега. 
Покрытие не травмоопасно, позволяет влаге впиты-
ваться за короткое время и, самое главное, оно будет 
служить долго - 30 лет.»  

 Мария Канева

Испокон веков люди и животные находятся в 
тесном контакте и взаимодействии, человек 
одомашнил «полезных» для себя животных, и 

даже научился выводить особые виды зверюшек для 
любования и общения с ними – это так называемые 
декоративные животные. Общение с «братьями на-
шими меньшими» делает нас более ответственными 
и разнообразит нашу жизнь.

Уже больше 20 лет я работаю 
в ухтинской станции юных нату-
ралистов (СЮН), в которой ныне 
находится «Мини – zоо» и много 
повидала за эти годы. Родители 
приводят своих детишек к нам 
на кружки, экскурсии, просто 
посещают полюбившихся жи-
вотных, вместе кормят их – это 
является признаком настоящей 
заботы о нравственном воспи-
тании своего ребенка и всегда 
восхищает меня. 

Но в последнее время мы с коллегами всё чаще наблю-
даем изуродованную форму родительского воспитания 
и личного примера в общении с животными. Взрослые 
люди отлавливают доверчивых голубей, набивают ими па-
зухи одежды, сумки и приходят к СЮН… что бы скормить 
их беркутам или другим нашим хищникам. Эти люди запи-
хивают несчастных птиц в щели вольера и с нездоровым 
азартом наблюдают за тем, как хищники раздирают их жи-
вьем. Они с удовольствием снимают эти кровавые сцены 
на видео, комментируют их, и даже приводят посмотреть 
на это зрелище своих детей! В последние месяцы это ста-
ло происходить устрашающе часто!

На вопрос:”Зачем они занимаются кровавыми звер-
ствами?” Голубиные садисты уверяют, что хищники голод-
ные, и поэтому они решили их покормить. 

Дорогие горожане! Доводим до вашего сведения, 
что абсолютно все животные в СЮН, большинство 
из которых инвалиды и подкидыши, сыты и кормятся 
по расписанию согласно их потребностям. Иначе как 

беркуты, которым уже около 20 
лет до сих пор живы и переносят 
зимы?! Со всей ответственно-
стью заявляем:”Мы в ответе за 
тех, кого приняли к себе!” 

Животные, которым необхо-
дим живой корм, получают его, но 
строго во время отсутствия посе-
тителей, особенно детей и бере-
менных женщин. 

В дополнении к теме, как психо-
лог могу сказать, что данное про-
явление жестокости – явное откло-
нение от нормы поведения чело-

века. Это преступление карается в рамках закона: статья 
245 уголовного кодекса РФ, в пункте 9, в комментариях к 
статье даны указания на ответственность при демонстра-
ции данных действий детям. 

И ещё: если через какое-то время ваш ребёнок – не 
дай Бог! – ввяжется в жестокую драку, начнет унижать 
одноклассника и выложит в Internet сделанные на мо-
бильный телефон кадры с веселыми комментариями, то 
не удивляйтесь «внезапной» агрессии и бесчеловечно-
сти. Вспомните, кто посадил уродливые ростки в подат-
ливую почву детской души. 

Анна Канда
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Анастасия Юдина

Ах, какие были замечательные осенние каникулы! Деревья уже 
скинули золотую одежду, небо было светлым и чистым, прак-
тически не было серых дней. Вот такой приятный подарок при-

поднесла нам погода.
После недели отдыха я пришла в школу задолго до занятий и увидела, что за 

моей партой сидит незнакомая девочка.
- Ты кто?
- Я новенькая, - ответила девочка. - Меня зовут Оля. Можно я буду сидеть с 
тобой?

Олины светло-русые волосы длинными прядками красиво обрамляли 
лицо, а большие желто-зелёные глаза делали ее похожей на кошку. Мне сра-
зу понравилась ее простота и открытость. Как оказалось, Оля приехала из 
поселка Митрофан, где родилась и выросла в семье охотников. Она с удо-
вольствием рассказывала о необыкновенной природе своего края и разных 
курьезных случаях из жизни охотников. Слушая Олю, я ловила себя на мысли, что мы живем вроде бы в одном краю - в 
Коми республике, а видим ее совсем по-разному. Я вижу низкое небо над головой и долгую зиму, а она – бескрайние 
просторы, могучие леса и хрустальные ручьи. 

Мы подружились, да и не могло быть иначе. Эта веселая добрая девчонка стала душой нашего класса, но больше 
всех она нравилась  Андрею Лосеву. Рослого рыжеволосого Андрюшку в классе все ласково дразнили Рыжим лосем 
или Пятнистым оленем из-за россыпи веснушек на лице. Он не обижался на нас, как не обижаются на глупых малышей 
мудрые и сильные взрослые. И вообще был каким-то несовременным. Обладая недюжинной силой, был всегда добр 
и вежлив, не стеснялся подавать девочкам руку или открывать перед ними дверь.  

Недолго Оля просидела со мной за одной партой. Знаки внимания со стороны Андрея покорили ее сердце, и очень 
скоро они оказались вместе на последней парте. Их отношения были настолько красивыми, что даже мои однокласс-
ницы перестали завидовать и принялись прогнозировать развитие их романа. 

Увы, ясновидящей никто из девчонок не был! Прошла вторая четверть, кончились и зимние каникулы, а с ними и 
любовь между Ольгой и Андреем. 
- Я опять с тобой сяду. Ты не против? - спросила Оля. От удивления я смогла лишь кивнуть. Оглядываюсь на Андрея. Он 
сидит, смотрит пристально на доску, ни один мускул на лице не дрогнет.
- Что случилось? Вы поссорились? - спрашиваю я.
- Даже не знаю, что сказать… Чувствую себя без вины виноватой.
- Рассказывай, не томи! - потребовала я. 

Мне было уже не до урока… Но о том, что случилось, Ольга рассказала мне лишь неделю спустя, когда кончилась 
надежда на примирение.
- Мы с Андреем решили провести зимние каникулы у меня в поселке Митрофан. Для него это экзотика, а для меня 
огромная радость. Я очень-очень хотела показать Андрею наши охотничьи угодья. Я ведь с детства ходила с папой в 
лес на охоту. Это мой второй дом. Я все там знаю и все умею. А стреляю получше многих охотников. Конечно, не со ста 
шагов, поближе, но белке в глаз попаду.

И вот пошли мы в лес. Погода сказочная. На ветвях деревьев лежит снег, точно пушистое серебро.  И кажется, что 
ели и сосны, специально собирают побольше серебряного снега, чтобы было чем за весеннее тепло заплатить, когда 
пора придет. У меня ружье на плече. А Андрей все подшучивает: «Зачем ты его таскаешь, если даже по бутылкам не да-
ешь стрелять, патроны бережешь?» Да все случая не было. Далеко от деревни не уйдешь, а поблизости только заячьи 

следы по снегу кружевом рассыпались.
Легко дышится в зимнем лесу. Остановились осмотреть полюбовать-

ся белоснежной роскошью. Вдруг слышим:»Цок! Цок!» Белка. Вышла на 
солнышке погреться. Крепко держится маленькими коготками за ствол 
дерева, хоть и весит вниз головою. Щёлкает  крепкими зубками, видно, 
дразнит. И ведь не боится нас. Смотрит, не мигая, своими блестящими 
черными глазками. Ну, думаю, пришел мой звездный час! Пусть Андрей 
поразиться моей меткости. И на память о Новогодних каникулах будет 
что подарить. Скинула ружьё с плеча, взяла его в руки и прицелилась в 
белочку. Белочка заволновалась, прыгнула на ветку, и опять замерла. Я 
поймала на мушку её, но почему-то медлила, что-то меня коробило из-
нутри. Хотя для меня это привычное дело. Белка прыгнула ближе ко мне, 
на конец нижнего сука, качнулась на нём и зацокала:
-Цок! Цок!
-За что? За что?- отдалось в моём сердце, и руки мои начали опускаться. 
Белка, распушив хвост, прыгала с ветки на ветку, будто взлетала. И когда 
я поняла, что упущу такую красавицу, прозвучал выстрел.

Радостно побежала я к сосне за своим трофеем. А когда нашла белку 
в снегу, то обрадовалась еще сильнее. Рука меня не подвела. Я попала 
прямо в глаз белке и не попортила шкурку. 
- Держи! Это тебе, от меня на память!

Но Андрей смотрел на меня удивлёнными, не понимающими глазами, 
затем отступил от меня на шаг и спросил:
-Зачем ты это сделала? За что? – и ушёл.

Я ещё долго стояла в лесу с белочкой в руках, оглушенная и растерянная.

Что мы делаем? Скажите?
Неужели трудно сохранить,
То, чем больше дорожите,
Как же в мире таком жить?

Ведь озера, водоемы,
Океаны и моря,
Это все, чем вы живете
Это все – одна Земля!

Сберегите родную планету!
Без нее мы не сможем дышать,
Потому что такой, больше нету
И это должны мы понять.

Родная Земля – вторая нам мать,
Нам нужно любить ее и охранять!!!

Арина Матвеева, 6 класс

*   *   *
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НОВОСТИ ИЗ ПЕРВЫХ РУК

АКУЛЫ ПЕРА

В  2014 году театру «Ровесник» исполнится 55 
лет, мы побеседовали с режиссером Галиной 
Николаевной Кулыгиной и выяснили некото-

рые факты…
- Расскажите, пожалуйста, как появился «Ровесник».
-Честно говоря, об этом знаю со слов тех людей, ко-

торые занимались в театре первые годы. В 1959 году, с 
появлением первого режиссера Нины Сергеевны Григо-
рьевой, открылся наш драматический кружок. А вообще 
драмкружки были в Ухте всегда, даже 
когда город был еще поселком Чибью. 
Ребята ходили в школу, и, когда с ними 
начал работать Генрих Адольфович Кар-
чевский, очень любивший театр, возник 
наш «Ровесник».

- Чем же отличается театр от кружка?
- В драмкружке могут выпустить одну 

постановку, показать ее родителям, дру-
зьям, знакомым, а потом взять другую 
пьесу.  А для театра обязательно наличие 
репертуара, то есть должен быть хотя бы 
один спектакль, который показывают зрителю в течение 
довольно длительного времени. В любом любительском 
театре, особенно там, где играют ребята, это не так-то 
просто. Ребята растут. Начинаем работать над спекта-
клем, у них  – одни интересы и устремления, а уже через 
год они становятся совсем другими. Чтобы поставить 
спектакль, нужно учитывать время и возраст. Пьеса ста-
вится здесь и сейчас.

- Можете назвать первые постановки «Ровесника»?
-«Хрустальный башмачок» по известной сказке «Зо-

лушка», «Том – большое сердце» и много-много других.
- С какого года Вы начали работать в театре?
- Я начала свою деятельность в «Ровеснике» в 1975 

году, мне было тогда 19 лет.
- Поступали ли Ваши воспитанники в театраль-

ные вузы?
- Да, но на самом деле мы не ставим себе задачу - вос-

питывать профессиональных актеров, режиссеров, чтобы 
все наши ребята шли в театральные институты. Во-первых, 

это такая сложная судьба, такая непро-
стая жизнь, так многое зависит от слу-
чая, такие бывают трагедии... Но всегда 
находятся люди, которые несмотря ни 
на что, любя театр, пытаются искушать 
судьбу. Кому-то это удается в большей 
степени, кому-то в меньшей. К при-
меру, выпускница нашего театра Надя 
Данилогорская закончила театральный 
институт в прошлом году. Она училась в 
Гуманитарно-педагогическом лицее, за-
нималась в «Ровеснике» с 4 или 5 класса 

вплоть до окончания школы, поступила в театральный ин-
ститут в Ярославле и сейчас работает в Санкт-Петербурге 
в одном из интереснейших театральных коллективов – Те-
атре пластики рук «HAND MADE». Если мы поедем в Санкт-
Петербург, то обязательно пойдем в этот театр и, может 
быть, увидим постановку с Надей, нашей выпускницей. Но 
не только Надя связала свою жизнь с театром. Более двад-
цати человек стали профессиональными актерами, рабо-
тают не только в России, но и за рубежом.

Мария Сорвачева

ЮБИЛЕЙ РОВЕСНИКА

Во Дворце пионеров 29 октября для кор-
респондентов детской городской газеты 
«Остров»  провели мастер-класс по осно-

вам журналистики.  
Необходимость данного мероприятия назрела давно. 

В Ухте есть школьные редакции, но ребятам не хватает 
знаний в области издательской деятельности. На при-
глашение откликнулись учебные учреждения, где есть 
свои газеты. А их, к сожалению, не так много. Это МСОШ 
№ 3, 13, 14 и Ухтинский технический лицей. 

Руководитель пресс-центра  Наталия Кузнецова на-
строила ребят на серьезную творческую работу. Она 
рассказала, что такое лид, почему он необходим и как 
правильно написать первый абзац статьи. Затем кор-
респондент газеты «Остров» Валерия Склюева, призер 
Всероссийского конкурса юных журналистов «Проба 
пера», поделилась  с гостями знаниями о том, что такое 

новостная лента и как 
правильно подавать 
новости. «Я рада, что 
мои знания пригоди-
лись еще кому-то, - 
говорит Валерия. - Думаю, все остались довольны». 

И она не ошиблась. Попробовав свои силы в подго-
товке статей, ребята стали свободнее общаться, де-
литься впечатлениями и мечтать о карьере журналиста. 
Ирина, ученица школы № 18, призналась: «До нынеш-
ней встречи  журналистика была моим хобби. Сегодня 
я попробовала сама написать новость – и сразу приба-
вилось уверенности в своих силах. Знаю, чем буду за-
ниматься после школы». 

Заключительный «сладкий стол» окончательно рас-
крепостил будущих акул пера. Обсудив трудности 
профессии журналиста, они решили вскоре встре-
титься снова.                                                                   

Ирина Смирнова
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У КОВЧЕГА В ВОСЕМЬ В ТЕАТРЕ

 В ЛУЧАХ ОЛИМПИАДЫ

УЧЕБА - ТЯЖЕСТЬ

Образцовый коллектив театр «Ровесник» 
3 ноября вновь пригласил зрителей на 
спектакль «У ковчега в восемь» по пьесе 

Ульриха Хуба.  Занятые в спектакле артисты с 
удовольствием поделились секретами актер-
ского мастерства. 

- Трудно запоминать большие тексты?
-Нет, текст сам собой запоминается после мно-

гократных репетиций.
- Как проходят репетиции?
- С таким замечательным режиссером, как Га-

лина Николаевна, репетиции проходят на одном дыхании. Интересно всё, даже 
«разбор полетов», когда нам указывают на ошибки и недочеты. 

- Как вы эти тексты вообще запоминаете?
-Для нас это не проблема! Если запомнил свои действия в эпизодах, понял все 

мизансцены, дело в шляпе. Например, все летние каникулы не брали в руки  текст. 
А осенью всё само собой вспомнилось.  

- Давно занимаетесь в «Ровеснике»?
- Мы с Кириллом только два года, нас заме-

тили на городском конкурсе чтецов и взяли в 
качестве дублеров. Оказалось, что теперь мы 
сами главные герои, а вот ребята – уже про-
фессионалы, берем с них пример. ( Смеются)

- Кто-то мечтает сделать профессией свое 
увлечение?

- Мы все хотим поступать в театральное. 
- Удалось побывать на гастролях?
- Мы выступали в Сыктывкаре на республиканском фестивале «Театральная 

весна» и заняли там самое высокое место. Кроме того, Никита еще был признан 
лучшим в номинации «Исполнительское мастерство».

- Что еще в репертуаре «Ровесника», кроме сегод-
няшней пьесы? 

- Спектакль-концерт по произведениям Антона Че-
хова, Андрея Платонова, Леонида Андреева, Тэффи. В 
феврале состоится премьера новой постановки - «Пе-
сочница». 

- Вам не хватает большой сцены? 
- Еще как не хватает! Легче выступать, когда видишь 

много людей. Ты взаимодействуешь со зрителем: тебя 
слушают, кто-то смеется, и этот смех придает сил, 
и все старания не зря! В Сыктывкаре мы выступали в 
зале на двести мест. Когда почувствовали положитель-
ную реакцию, сразу стало легко играть, даже никакого 
волнения не испытывали.

- Какие интересные случаи происходили с вами на сцене?
- Ой, они буквально каждый день! Например, однажды на генеральной репети-

ции Никита забыл слова. Но по секрету скажем: случись это на спектакле, мы бы 
его выручили, ведь все тексты – свои и чужие – знаем наизусть.

- Спасибо за беседу! Будем с нетерпением ждать нового спектакля!
Мария Сорвачева

Посещение театра - это 
праздник, к которо-
му мы рекомендуем 

тщательно подготовиться: 
одеться  получше и приве-
сти себя в порядок. Пальто 
и плащи зрители, как из-
вестно, оставляют в гарде-
робе. В зале, найдя   нуж-
ный ряд, повернись к уже 
сидящим зрителям лицом 
(а не спиной!) и пройди 
на свое место. Вежливая 
улыбка на твоем лице будет 
означать, что ты просишь 
прощения за беспокойство. 
После того как ты благопо-
лучно устроился и занавес 
поднялся, единственным 
источником звуков может 
быть только сцена. Все, что 
тебе хочется сказать, отло-
жи до антракта. 

Есть во время спектакля, 
шелестеть бумажками, ерзать 
в кресле, которое скрипит, 
шептаться и пересмеиваться 
ни в коем случае нельзя. Это 
мешает зрителям и актерам.

В театре ставят различные 
пьесы. Есть такие, в которых 
описываются далекие време-
на, когда люди по-иному оде-
вались. Кое-что может тебя 
удивить и даже насмешить. Но 
рассмеяться в трагический для 
героя пьесы момент, не суметь 
подавить веселое настроение 
было бы верхом неприличия.

Есть, конечно, и развлека-
тельные спектакли. Их цель 
– развеселить и позабавить 
зрителей. Вот тогда можно 
смеяться от души  над комиче-
скими ситуациями и забавны-
ми  репликами. Ни в коем слу-
чае не надо «помогать» акте-
рам разными выкриками вро-
де «Не верь ему, он врет!» или 
«Беги, а то они тебя убьют». О 
судьбе героев пьесы позабо-
тился ее автор, он тщательно 
продумал все, что должно с 
ними происходить, и изменить 
уже ничего нельзя.

Когда спектакль окончил-
ся, не срывайся с места, как 
будто в театре вспыхнул по-
жар, и не кидайся опрометью 
в гардероб. Сначала надо по-
благодарить аплодисментами 
актеров. Подумай сам, прият-
но ли им будет, склонившись в 
прощальном  поклоне, увидеть 
ваши спины и пустеющий  на 
глазах зал. Может быть, они 
должны, произнеся послед-
нюю реплику, мчаться за кули-
сы, на ходу сбрасывая с себя 
парики и  костюмы? Ведь и они  
устали и спешат домой!

Наталия Кузнецова

Что такое Олимпиада?
Варя,6 лет: «Это мишка».
Настя, 7 лет: «Это Сочи».
Ярослав, 6 лет: «Это спортивные игры».

Зачем люди занимаются спортом?
Варя, 6 лет: «Потому что весело».
Настя, 7 лет: «Чтобы быть сильными и никогда не болеть».
Ярослав, 6 лет: «Чтобы быть сильными и всех выигрывать»
Взрослая женщина, примерно 45 лет: «Чтобы долго жить».

Есть такой вид спорта – керлинг. Как заниматься кер-
лингом?
Варя, 6 лет: «Это танцуют на льду». 
Настя, 7 лет: «Это когда плавают на лодочке».
Ярослав, 6 лет: «Это как в бильярд».
Взрослая женщина, примерно 45 лет: «Это когда шваброй 
делаю вжик-вжик».
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РЕЦЕПТ УСПЕХА

ПЛОХИХ ДЕТЕЙ НЕТ

Дмитрий Лукья-
ненко, начальник 
Управления физи-
ческой культуры и 
спорта

Школа-интернат в Ухте – особый малень-
кий городок, где живут дети, попавшие 
в трудную жизненную ситуацию. В сво-

ем общем доме 127 мальчишек и девчонок учатся, 
переживают радости и горести, взрослеют и выби-
рают жизненную дорогу.

Директор интерната Анатолий Тончинский говорит о 
своих подопечных: «Это все очень хорошие дети, про-
сто им трудно пришлось в жизни. Им встретились пло-
хие взрослые: папы и мамы, воспитатели и учителя. На-
прасно у людей сложился стереотип, что с интернатов-
скими детьми трудно работать. Это не так, это просто 
дети». Задача педколлектива - сделать мир этих детей 
добрым, мудрым и комфортным. «В интернате делается 
все, чтобы каждый воспитанник не только вырос здоро-
вым, но и получил образование, приобрел дополнитель-
ные навыки, – говорит Анатолий Петрович. – Для этого 
в школе организованы различные творческие кружки и 
спортивные секции».

Убедительное под-
тверждение сказанного – 
многочисленные грамоты 
и дипломы, завоеванные 
школьниками на различ-
ных соревнованиях. 

И все-таки жаль, что 
ребята живут обособлен-
но, вряд ли им хватает 
общения и друзей внутри 
интерната. Вынужденные 

круглосуточно быть вместе, 
они стараются без причины 
не обижать друг друга ни сло-
вом, ни делом, ответственно 
относятся к такому понятию, 
как дружба.

Экскурсия по интернату 
показала: ребятам живется 
не плохо. В классах детей не-
много - от 7 до 16 человек. В 
спальнях - порядок и обилие 
мягких игрушек. Заметно, что 
недавно помещения были от-
ремонтированы. Как сказа-
ли ребята, сделать их жизнь 
комфортной помогают гра-
дообразующие предприятия. Шкафы и кресла, тумбы 
и кровати сделаны по специальному заказу, а оплатил 
всю эту роскошь ООО «Газпром трансгаз Ухта». И это не 
единственная помощь, которую оказало предприятие. 
Подарки к календарным праздникам, аппаратура для 
выступлений, портфели к школе, транспорт для поездок 
и многое другое решается с помощью газовиков. Анато-
лий Тончинский подчеркивает, что эта дружба взаимна. 
Ребята с удовольствием устраивают концерты для сво-
их шефов.

Анатолий Тончинский уверен: нет плохих детей.  Но 
мне не дает покоя вопрос:  откуда берутся плохие 
взрослые, бросающие своих детей?

Анастасия Абокян

Олимпийский огонь скоро завершит свое шествие 
по нашей стране и обоснуется в городе Сочи, где 7 
февраля начнутся XXI зимние Олимпийские игры. 

Секретами спортивного успеха с нами поделились люди, 
знающие о спорте все: от первой тренировки до пьедеста-
ла почета. 

Каким видом спорта вы увлекаетесь?
- Всеми, приоритетов нет. Люблю играть в  фут-

бол, баскетбол, люблю плавать, боксировать, бо-
роться, бегать. Хотя я мастер спорта по пятибо-
рью, кандидат в мастера спорта по рукопашному 
бою, имею первый разрядов по баскетболу, фут-
болу и другим видам спорта.  Настолько люблю 
спорт, что раньше говорил о себе: «Я мастер спор-
та по всем видам спорта!» Но это, шутка, конечно. 
Мастера спорта по всем видам в принципе не бы-
вает.

Какими качествами должен обладать спор-
тсмен, чтобы достичь высоких результатов?

- Во-первых, должна быть строгая дисциплина, 
уважение к своему тренеру. Человек должен быть 
трудоспособным и целеустремленным. Только 
тогда можно добиться результатов. Очень важно 
слушаться родителей, которые вас направляют по 
жизни, и не забывать учиться на “хорошо” и “от-
лично”. Нельзя заниматься спортом в ущерб уче-
бе. Когда ты образован, да еще и спортсмен, то 
это просто супер!

Знаменитого земляка знает вся Ухта. 
Известно, что он всегда был  спокойным 
и уравновешенным, а его мама Светлана 
Васильевна привела сына в бассейн, ког-
да ему не было и года. Она работала тре-
нером в бассейне «Юность». В седьмом классе Александр принял 
решение перейти в школу № 2 со спортивным уклоном. До девя-
того класса был хорошистом, легко давалась ему учеба. Первая 
победа в 5 лет, при заплыве на 25 метров,  дались ему легко. 

Теперь Александр делится своим опытом и знаниями с юными 
пловцами:

- Невозможно быстро подняться на пьедестал почета. И тот, 
кто твердо решил не расставаться с плаванием, должен быть го-
товым к очень долгому и упорному тренировочному труду. Ничто, 
кроме изнуряющих тренировок, не поможет. Но вы испытаете 
огромное удовольствие, когда тот или иной технический прием 
станет получаться у вас лучше, чем у других. Когда твой тренер, 
друзья и товарищи по команде станут верить в тебя. Я не ставлю 
перед собой долгосрочные цели. Буду плавать, пока не обыграю 
американцев.

Пловец Александр Сухоруков, одержавший победу на Кубке 
России-2013 в эстафете 4х100 метров вольным стилем и заво-
евавший «бронзу» на дистанции 200 метров кролем, нашел вре-
мя для того, чтобы в бассейне «Юность» провести мастер-класс 
по плаванию с юными ухтинцам.

Сейчас Александр Сухоруков живет в Санкт-Петербурге, за-
нимается в Центре олимпийской подготовки.

                                                                                             Софья Кутугина

Александр Сухоруков



4 № 3  ноябрь 2013

КТО ПОМОЖЕТ БРОДЯЧЕЙ СОБАКЕ?

 Отпечатано в МУП «Ухтинская типография»,
при финансовой поддержке 
ООО «Газпром трансгаз Ухта»

Тираж: 950 экземпляров
Руководитель проекта: Кузнецова Н.А.
Верстка: Антон Бандурка  

 «Собака – друг человека» - это все хорошо усвоили. А человек собаке? Кто он ей? Буквально на наших гла-
зах появляются все новые и новые сотни бродячих четвероногих друзей человека. Часть из них кормится на 
свалках, у мусорных контейнеров. 

В нашей газете мы уже не раз писали о четвероногих бомжах. В ответ мы получили много писем. Боль, 
сострадание, желание помочь обездоленным животным звучали в каждом сообщении. А еще вопрос: что 
можно конкретно сделать, чтобы помочь живому существу?

Новоселы
Я живу на Яреге. Почему-то у нас очень много бродячих собак. 

Буквально за одну неделю прибавляется по четыре – пять новых 
уличных жильцов. Они разные – большие и маленькие, породистые 
и так себе, но все грязные, лохматые, шерсть у животных вся в кол-
тунах. Вид ужасный.

Мы с подругой уже подобрали шесть собак. Трех из них  вернули хозяе-
вам, а троим нашли новых владельцев. Недавно ездили смотреть, как они 
там устроились.

А как помочь остальным? Ведь не возьмёшь всех домой. Нам бы ма-
ленькое помещение, пусть даже без удобств. Они бы спали там и ели. А 
со временем мы бы подыскали им  тоже хозяев. Мы пишем это на пол-
ном серьезе. Пожалуйста, помогите нам осуществить задуманное.                                                                                                    

Лохматые бомжи
ИУ нас в городе очень много бездомных кошек и собак. Наверно, 

это потому, что  у нас много равнодушных людей. Я сама знаю та-
ких. Эти люди помногу раз заводят собак, а потом они надоедают им 
и оказываются на улице. У меня есть две дворняги, я их подобрала 
на улице, и теперь они живут у меня в квартире. И, честное слово, я 
об этом не жалею. Но дело в том, что это только две собаки, а их вон 
сколько на улицах.

Хочу обратиться к ухтинцам. Ребята, я предлагаю создать группу 
единомышленников, обратиться за помощью к взрослым, например, 
в группы  «Добрый город» или «Забота», и взять на себя часть мно-
гочисленных дел связанных с уходом за животными. Например, мы 
вполне можем договориться со школьными столовыми и кормить без-
домных собак. Или подбирать щенков и пристраивать в семьи, пока 
они не превратились в озлобленных животных. Прошу, откликнитесь, 
неравнодушные. Ведь наш город уж и не такой плохой.                                        

Неравнодушный человек

Преважная новость
Пишу вам об одной преважной вещи. Од-

нажды возле Детского парка, у фонтана, мы 
увидели в руках у десятилетнего мальчишки 
голубя. Он обрезал ему лапки, и, если бы не 
мы, голубь лишился бы и крыльев. У преступ-
ника отняли нож, поколотили его и отвели в 
полицию. Израненную птицу мы принесли в 
зверинец, но нам сказали, что она вряд ли вы-
живет и лучше дать ей спокойно умереть. Мы 
с этим не смирились. С этого все и началось…

В заброшенном доме (уж простите, не 
скажем где) сделали приют для всех обе-
здоленных животных. На сегодняшний день 
там живет одна кошка и  четыре собаки. А 
еще наш голубь и четыре его собрата, одна 
ворона. Собаки и кошка имеют свои места, 
голуби ежедневно улетают проветриться, а 
раненый голубь и подбитая ворона только 
нас и ждут. Больше им надеяться не на кого. 
Нашим друзьям там хорошо: тепло, сытно и 
при человеке. Вот только нас беспокоит то, 
что мы не можем из своих карманных де-
нег оплатить стерилизацию собак. Если бы 
взрослые за это заплатили, то наша четверка 
так и останется четверкой, а не размножится 
в несколько раз.

Заканчивая обзор писем, хочется ска-
зать... Животные, которые служили чело-
веку издавна, подарили ему свою любовь 
и верность, не должны быть выброшены 
на улицы как обременительные нахлеб-
ники. Вроде бы и есть оправдывающие 
причины: отсутствие продуктов, их доро-
говизна, но это только половина правды. 
Люди стали чёрствые и друг к другу, и к 
животным. Но, судя по последним сооб-
щениям, не всё потеряно.

Если вас взволновала проблема четве-
роногих бомжей и вы можете помочь, то 
правильнее всего обратиться к неравно-
душным взрослым из благотворительных 
организаций «Добрый город» и «Забота». 
Они с радостью примут от вас любую по-
мощь и научат тому, как правильно посту-
пить в сложной ситуации. А наша редак-
ция будет ждать от вас новых писем. И на 
прощание дарим смешинку, которую при-
слал один из наших авторов: «Костя нёс 
мягкий батон и съел его вместе с собакой, 
которая подбежала сзади».    

Ребята, а вы знаете, что в нашем Детском 
парке накануне Хэллоуина поселился злой 
Снежный человек? Он был ужасен на вид. Его 
тело было покрыто чёрной сажей, вместо зубов 
торчали палки, а глаза в темноте светились не-
добрыми огоньками. Он не любил шум, его пу-
гал детский смех.  Он никак не мог понять: как 

могут люди радоваться и смеяться? Он был очень одинок.
Однажды, в обычное воскресное утро, Снежный человек про-

снулся от  веселого детского смеха. Он вскочил на ноги, огля-
делся. Кругом были дети. Бежать было некуда. Чудовище спря-
талось за деревом. Но его успела заметить одна маленькая де-
вочка. Она улыбнулась Снежному человеку и протянула конфету. 

Снежный человек удивился, но конфету взял. Тогда девочка 
повела его на качели. Им было весело вместе. Весь день они 
играли, смеялись. А вечером, когда солнце садилось за верхуш-
ки сосен, девочка увидела, что Снежный чело-
век побелел и стал немного ниже. «Какой ты 
стал красивый!» - воскликнула девочка и по-
целовала его в снежную щёку. Он покраснел 
от удовольствия: «Спасибо тебе, девочка! Ты 
подарила мне счастье! А я подарю всем детям 
еще немного тепла».

Снежный человек растаял. И вместе с ним  
в Детском парке растаял снег. И всю неделю 
стояла тёплая, почти весенняя погода.

Ирина Смирнова

ХОТЬ ПОВЕРЬТЕ, ХОТЬ ПРОВЕРЬТЕ

Анна Разина
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Казалось бы, совсем недавно мы предлага-
ли вам принять участие в различных кон-
курсных мероприятиях, а вот уже прибли-

жается торжественное награждение победителей!
Надо сказать, что в этот раз зал, где прошла ставшая 

уже традиционной церемония «Ухтинские звёздочки», с 
трудом вместил всех представителей творческой и ин-
теллектуальной молодежной элиты города. Ведь в этом 
году участников, а следовательно, и победителей твор-
ческих состязаний было как никогда много!

Конкурс рисунков «Тропинка в детство», посвящен-
ный Году охраны окружающей среды в России, своей 
темой «Окно в природу» привлек 61 представителя 14-
ти образовательных учреждений города. Шестеро ре-
бят стали победителями.

На конкурс рисунков «Я рисую свои права», посвя-
щенный празднованию 20-летия Конституции РФ, не-
смотря на то, что он проходил в Ухте впервые, было 
представлено 111 работ обучающихся 17-ти школ и ли-
цеев города! Десять юных художников были признаны 
лучшими из лучших.

Не менее активными были и наши начинающие ли-
тераторы. Тема V городского конкурса литературных 
миниатюр «Распахнет свои врата Страна детей», по-
священного Году охраны окружающей среды в России, 
«В судьбе природы – наша судьба» вдохновила многих 
ребят на создание произведений в номинациях «Про-

за», «Поэзия», «Фан-
тастика» и «Газетный 
репортаж, статья». 
Очень приятно отме-
тить, что в числе по-
бедителей сразу три автора газеты «Остров»!

В X городской викторине «Город, в котором ты жи-
вешь», посвященной Году спорта в РК, приняли участие 
более пятидесяти знатоков истории любимого города. 
Практически все ребята не только подробно и точно от-
ветили на вопросы викторины, но и оформили красоч-
ные альбомы. Организаторы викторины решили, что 
было бы очень хорошо, если бы эти работы увидели все 
неравнодушные к спорту ухтинцы. На помощь пришли 
специалисты Управления физкультуры и спорта. Они 
приняли решение не только отметить специальным при-
зом ряд работ, но и забрать все работы для дальнейше-
го экспонирования в музее спорта Ухты и в спортивных 
учреждениях города!

А самые лучшие работы, представленные на VII го-
родской конкурс фотографий «Мобильный взгляд», по-
священный 70-летию присвоения Ухте статуса города, 
вы сможете увидеть сами на выставке, которая начала 
работать у нас в ЦРТДЮ с 21 декабря.

Приходите, смотрите и, самое главное, участвуйте 
сами и побеждайте! 

В этом году у фигурного катания нашего города 
юбилей, 40 лет.

Это знаменательное событие ухтинцы отметили 9 
ноября 2013 года в новом Ледовом дворце ярким развле-
кательным представлением. На лед выходили как мастера 
конька, так и начинающие спортсмены.  

Управление физкультуры, спорта и туризма не забыло о 
тех, кто стоял у истоков этого замечательного вида спор-
та. Руководителю образцового ансамбля бального танца 
«Мечта» Дворца пионеров Нине Андреевне Шилкоплясо-
вой вручили благодарственное письмо. Нина Андреевна 
вместе с Вячеславом Евгеньевичем Максимовым основа-
ли школу фигурного катания в Ухте. А началось все с ма-
ленького открытого катка возле Дома пионеров. 

Нина Андреевна поделилась воспоминаниями:
- Тогда я была в творческом поиске. И когда мне предло-

жили стать хореографом фигурного катания, с радостью 
согласилась. Для меня это был необычный эксперимент. 
Ведь до меня этим никто не занимался. Целых четыре 
года я работала над постановками танцев на льду. Начи-
нали с занятий у станка и различных упражнений. Только 
потом вышли на лед. Мы подбирали музыку, ставили тан-
цы и шили костюмы. И у нас все получилось. 

Запомнилось, как  мы ездили в Инту. Стоял лютый мо-
роз: -52 градуса!  Когда мы  шли на соревнования, то за-
ходили греться почти в каждый магазин. Хорошо, что на 
крытом катке было теплее: минус 25. Сейчас не каждый 
родитель отпустит своего ребенка в такой мороз.

Софья Кутугина

Галина Коблик

у нас все получилось
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трудно ли быть подростком?
старый год, каким ты был?

Завершающийся 2013 год был Годом спорта в 
Республике Коми. Что дал нам этот год? Кто 
стал сильнее, быстрее и выше? 

Чтобы получить ответы на эти вопросы, мы обрати-
лись к Дмитрию Сергеевичу Лукьяненко, начальнику 
Управления физкультуры, спорта и туризма админи-
страции МОГО «Ухта». 

 - Никогда раньше Управлению физкультуры и спорта 
не выделялось столько денег, как в этом году. Благода-
ря поступившим средствам были отремонтирова-
ны практически все спортивные залы: ДЮСШ № 
2 (волейбол, баскетбол), спортивный комплекс 
«Ринг», с/к «Спарта» в поселке Водный, шахмат-
ный клуб в парке КиО. Начата работа над доку-
ментацией для капитального ремонта  бассей-
на «Юность». А существующие в Ухте различные 
спортивные детские секции по футболу, баскет-
болу, волейболу, фигурному катанию, хоккею, лег-
кой атлетике, единоборствам 
смогли в этом году более полно 
себя реализовать в трениров-
ках и спортивных состязаниях. 

- Дмитрий Сергеевич, каковы 
дальнейшие перспективы раз-
вития детского спорта в Ухте?

- Перспективы очень боль-
шие, и в первую очередь это 
коснется спортсменов-борцов. 
В 2014-2015 гг. планируется 
реконструкция здания на на-
бережной Нефтяников, 18. Там 
будет Дворец единоборств. 
Дело в том, что секции вольной борьбы, бокса, самбо 
находятся в подвальных помещениях. Наша задача – 
вывести их в светлое удобное спортивное помещение. 

А что касается альтернативных видов спорта, поддер-
живаем их по мере возможности:  проводим соревнова-

ния, обеспечиваем материально-техническим оборудо-
ванием. В Ухте действуют спортивные образовательные 
школы (ДЮСШ), где занимаются всеми олимпийскими 
видами спорта. Они для нас приоритетны!

А еще мы мечтаем о спортивном комплексе для за-
нятий акробатикой и художественной гимнастикой. Бо-
лее того, не только мечтаем, но и постепенно, шаг за 
шагом движемся в этом направлении. 

Градообразующее 
предприятие ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» 
внесло значительный 
вклад в создание ус-
ловий для духовного 
и физического разви-
тия детей и подростков 
Ухты. Компания органи-
зовывает спортивные 
состязания по всей Ре-
спублике Коми. И этим 

благородным делом общество «Газпром трансгаз 
Ухта» занимается уже давно, а не только в год спорта. 

 На сегодня в рамках программы «Газпром – 
детям» построено и отремонтировано около 710 
спортивных объектов: оздоровительные комплексы, 
спортивные и игровые площадки, стадионы, бассей-
ны, базы отдыха.

По словам заместителя генерального директо-
ра ООО «Газпром трансгаз Ухта» Федора Петухова,  
спортивные площадки для мини-футбола появятся 
на Водном, Яреге и в Шудаяге. «Мы помогаем дет-

ско-юношеским спортивным школам, – говорит Федор 
Георгиевич. – Понимая, что городу нужны здоровые, 
крепкие, сильные люди, продолжаем развивать сеть 
спортивных объектов». 

Мария Канева

Совсем скоро нас ждет грандиозное событие – 
зимняя Олимпиада в Сочи. Предлагаю познако-
миться с ее талисманами.

Горный спасатель-альпинист Леопард живет в корне 
огромного дерева, которое растет на самой высокой ска-
ле в заснеженных горах Кавказа. Он 
прекрасный сноубордист и научил 
этому виду спорта всех своих друзей 
и знакомых. Леопард очень смелый 
и не раз спасал жителей долины от 
снежных лавин.

Зайка - самая активная жительни-
ца зимнего леса. Она успевает учить-
ся в Лесной академии «на отлично», 
помогать маме в семейном ресто-
ранчике, заниматься бегом и фигур-
ным катанием. Зайка очень отзывчива и гостеприимна. У 
нее много друзей, которым она всегда рада помочь.

За полярным кругом живет Белый Мишка, в его доме 
все сделано изо льда и снега: снежный душ, кровать, ком-
пьютер и даже спортивные тренажеры. Он активно зани-
мается спортом и смело может участвовать в олимпий-
ских соревнованиях. Больше всего ему нравится катать-
ся на коньках, бегать на лыжах и играть в керлинг. Белый 
Мишка - истинный хранитель олимпийских знаний и тра-
диций. Он чтит все олимпийские ценности, самая важная 
из которых – уважение.

  Новый год – это время исполнения чудес и же-
ланий, время, когда самые заветные мечты становятся 
реальностью. В 2007 году в Гватемале одно из таких же-

ланий исполнилось: город Сочи получил право провести 
первые в истории России зимние Олимпийские и Пара-
лимпийские игры, которые совсем скоро подарят не-
забываемые яркие эмоции. Однако уже сегодня можно 
ощутить атмосферу этого спортивного праздника и по-

делиться олимпийским духом со сво-
ими коллегами, друзьями и членами 
семьи. Талисманы «Сочи-2014» станут 
оригинальным подарком  и отличным 
сувениром на память. Они уже вошли в 
историю Олимпийского движения как 
первые талисманы, которые в прямом 
эфире выбирала вся страна! По итогам 
голосования Игры в Сочи будут пред-
ставлять Белый Мишка, Зайка, Лео-
пард. В качестве символов паралим-

пийских игр были выбраны Лучик и Снежинка. Решение 
принимали сами паралимпийские спортсмены и чемпио-
ны, не доверив столь ответственное дело общественному 
мнению.

Осталось совсем немного… И 
скоро вся страна будет болеть за 
нашу олимпийскую сборную. На 
спортсменах лежит большая от-
ветственность: они будут защи-
щать честь нашей страны, а мы  
будем искренне болеть за наших. 
Я верю в победу нашей олимпий-
ской сборной! Россия, вперед!                                                                                                                         

Принято считать, что детство – самое счастливое 
и беззаботное время. Пока ребенок живет с ро-
дителями и ему не исполнилось 16 лет, его не 

волнуют проблемы и жизнь представляется в «розо-
вом свете». Но не все так просто. Я сама подросток и 
не могу согласиться с этим спорным утверждением.

Мне 13 лет, я живу среди сверстников и точно знаю, что 
их жизнь полна тревог и сомнений. Главная сложность в 
том, что мы еще дети и не можем принимать решения. За 
нас их принимают родители. Может, это и правильно, так 
как у нас еще мало жизненного опыта, но, с другой сторо-
ны, он все-таки есть. И бывает очень обидно, когда ты чув-
ствуешь себя абсолютно пра-
вым, а родители настаивают на 
своем. Приходится подчинять-
ся. В такие моменты подросток 
чувствует себя униженным, ни-
чего не значащим в этой жизни.

    Родителям трудно сми-
риться с тем фактом, что мы 
взрослеем, можем нести ответ-
ственность за свои решения. 
Мама ругает при одноклассни-
ках за то, что вы сняли шапку 
на улице. Папа выгоняет из-за 
компьютера, потому что пора 
ложиться спать, бабушка руга-
ет за двойку. Никого из взрос-
лых не останавливает мысль, что он может быть не прав. 
Что не обязательно париться в шапке, когда на улице от-
тепель. Что ты все равно не заснешь, потому что днем 
успел часик покемарить. Что сегодняшняя двойка получе-
на не за знания, а из-за принципиального разногласия с 
учительницей. Но ты подросток. И тебе не остается ниче-
го, кроме как смириться с несправедливостью.

Бывает и такое, что родителям ваши друзья почему-
то не нравятся, и они даже могут запретить приглашать 
этих друзей в гости. А вы спросите у подростков, хотят ли 
они, чтобы родители выбирали для них друзей. Вы полу-

Группа из объединения «Пресс-центр» Дворца пионеров верну-
лась из трехдневного экскурсионного тура по Санкт-Петербургу 
с яркими впечатлениями и новыми планами.

Санкт-Петербург встретил гостей ярким утренним солнцем. 511 детей 
из разных городов Коми высадились из спецпоезда на Ладожском вок-
зале и сразу окунулись в водоворот экскурсий. Именно так и была заду-
мана программа президента Российской Федерации «Моя страна: град 
Петров». Наш экскурсовод Марина рассказала о том, как родилась идея 
создания такого проекта. Год назад на открытии нового здания Мариин-
ского театра присутствовал президент В.В. Путин. И его настолько впе-
чатлила красота здания, уникальность архитектурного решения и, конеч-

это должен видеть каждый!

но же, виртуозное мастерство исполнителей балетных партий и оперных арий, что он сказал: «Это должен увидеть 
каждый!» Помощники задумались… Большинству взрослых слова «балет» и «опера» навевают скуку. А у детей вкус 
только формируется. Но приглашать ребят издалека только в театр - получится накладно. Тогда 
решили добавить еще и знакомство с другими шедеврами Санкт-Петербурга и увеличить пре-
бывание детей до трех дней.

18 тысяч одаренных и талантливых детей со всей страны смогли принять участие в проекте 
«Моя страна: град Петров». Государство потратило на эти цели 168 миллионов рублей. От Ухты 
поехало 40 человек, 10 из них - это журналисты детской городской газеты «Остров».

Такую награду нужно было заслужить. Лера Склюева рассказала: «Я занимаюсь в пресс-
центре третий год. За это время наше объединение приняло участие во многих конкурсах и фе-
стивалях. На нашем счету победы республиканского и российского уровней. Именно благодаря 
нашим достижениям коллектив наградили замечательной поездкой в Санкт-Петербург».

Детская газета «Остров» ежемесячно знакомит своих читателей с жизнью ухтинских школь-
ников. На ее страницах печатаются новости, проблемные статьи, репортажи и произведения 
начинающих поэтов и прозаиков. А после поездки в Питер ребята решили заняться еще и теле-
журналистикой.                                                                                                                             Вероника Щукина

чите громкое «нет». И тогда вы встречаетесь с ними 
на улице вечером. Вы скрываете эту дружбу. Потому 
что вы знаете этого человека лучше, и только вам ре-
шать: друг он или враг.

К тому же, ваше настроение и без того постоянно 
меняется, казалось бы, и без особой причины. Час 
назад вы веселились и смеялись с друзьями и жизнь 
была прекрасна, а сейчас как будто весь мир про-
тив вас. Как вы думаете, легко так жить человеку? 
Выход только один: побыстрее повзрослеть. И тог-
да бурлящие гормоны не будут мешать. А пока мы с 
этим живем! И, к сожалению, не каждый подросток 

может с этим справиться. Ска-
жу больше, если верить стати-
стике, то именно в подростко-
вом возрасте люди чаще всего 
заканчивают жизнь суицидом, 
садятся на наркотики, заглу-
шают протест спиртными на-
питками.

Что уж говорить про первую 
любовь? Если ты ни разу не ис-
пытывал этого чувства, то для 
тебя это самое яркое и самое 
важное событие в жизни, ко-
торое затмевает все осталь-
ное. Но чаще всего подросткам 
приходится пережить безот-

ветную любовь и испытать разочарование. Размер 
душевной боли несравним ни с чем. У взрослых уже 
есть опыт потерь. Они более философски к этому 
относятся: «Будет следующий». А у подростка ру-
шится мир. И, что с этим делать, он не знает.

Поэтому у подростков чаще бывает ощущение 
одиночества. Они думают, что их никто не понимает, 
им не хватает любви и заботы. Они могут надеяться 
только на себя, потому что взрослые забыли, как не-
легко быть подростком!    

Вероника Щукина

Мария Сорвачева



2 № 4 декабрь 2013 3

россия, вперед!
№ 4 декабрь 2013

трудно ли быть подростком?
старый год, каким ты был?

Завершающийся 2013 год был Годом спорта в 
Республике Коми. Что дал нам этот год? Кто 
стал сильнее, быстрее и выше? 

Чтобы получить ответы на эти вопросы, мы обрати-
лись к Дмитрию Сергеевичу Лукьяненко, начальнику 
Управления физкультуры, спорта и туризма админи-
страции МОГО «Ухта». 

 - Никогда раньше Управлению физкультуры и спорта 
не выделялось столько денег, как в этом году. Благода-
ря поступившим средствам были отремонтирова-
ны практически все спортивные залы: ДЮСШ № 
2 (волейбол, баскетбол), спортивный комплекс 
«Ринг», с/к «Спарта» в поселке Водный, шахмат-
ный клуб в парке КиО. Начата работа над доку-
ментацией для капитального ремонта  бассей-
на «Юность». А существующие в Ухте различные 
спортивные детские секции по футболу, баскет-
болу, волейболу, фигурному катанию, хоккею, лег-
кой атлетике, единоборствам 
смогли в этом году более полно 
себя реализовать в трениров-
ках и спортивных состязаниях. 

- Дмитрий Сергеевич, каковы 
дальнейшие перспективы раз-
вития детского спорта в Ухте?

- Перспективы очень боль-
шие, и в первую очередь это 
коснется спортсменов-борцов. 
В 2014-2015 гг. планируется 
реконструкция здания на на-
бережной Нефтяников, 18. Там 
будет Дворец единоборств. 
Дело в том, что секции вольной борьбы, бокса, самбо 
находятся в подвальных помещениях. Наша задача – 
вывести их в светлое удобное спортивное помещение. 

А что касается альтернативных видов спорта, поддер-
живаем их по мере возможности:  проводим соревнова-

ния, обеспечиваем материально-техническим оборудо-
ванием. В Ухте действуют спортивные образовательные 
школы (ДЮСШ), где занимаются всеми олимпийскими 
видами спорта. Они для нас приоритетны!

А еще мы мечтаем о спортивном комплексе для за-
нятий акробатикой и художественной гимнастикой. Бо-
лее того, не только мечтаем, но и постепенно, шаг за 
шагом движемся в этом направлении. 

Градообразующее 
предприятие ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» 
внесло значительный 
вклад в создание ус-
ловий для духовного 
и физического разви-
тия детей и подростков 
Ухты. Компания органи-
зовывает спортивные 
состязания по всей Ре-
спублике Коми. И этим 

благородным делом общество «Газпром трансгаз 
Ухта» занимается уже давно, а не только в год спорта. 

 На сегодня в рамках программы «Газпром – 
детям» построено и отремонтировано около 710 
спортивных объектов: оздоровительные комплексы, 
спортивные и игровые площадки, стадионы, бассей-
ны, базы отдыха.

По словам заместителя генерального директо-
ра ООО «Газпром трансгаз Ухта» Федора Петухова,  
спортивные площадки для мини-футбола появятся 
на Водном, Яреге и в Шудаяге. «Мы помогаем дет-

ско-юношеским спортивным школам, – говорит Федор 
Георгиевич. – Понимая, что городу нужны здоровые, 
крепкие, сильные люди, продолжаем развивать сеть 
спортивных объектов». 

Мария Канева

Совсем скоро нас ждет грандиозное событие – 
зимняя Олимпиада в Сочи. Предлагаю познако-
миться с ее талисманами.

Горный спасатель-альпинист Леопард живет в корне 
огромного дерева, которое растет на самой высокой ска-
ле в заснеженных горах Кавказа. Он 
прекрасный сноубордист и научил 
этому виду спорта всех своих друзей 
и знакомых. Леопард очень смелый 
и не раз спасал жителей долины от 
снежных лавин.

Зайка - самая активная жительни-
ца зимнего леса. Она успевает учить-
ся в Лесной академии «на отлично», 
помогать маме в семейном ресто-
ранчике, заниматься бегом и фигур-
ным катанием. Зайка очень отзывчива и гостеприимна. У 
нее много друзей, которым она всегда рада помочь.

За полярным кругом живет Белый Мишка, в его доме 
все сделано изо льда и снега: снежный душ, кровать, ком-
пьютер и даже спортивные тренажеры. Он активно зани-
мается спортом и смело может участвовать в олимпий-
ских соревнованиях. Больше всего ему нравится катать-
ся на коньках, бегать на лыжах и играть в керлинг. Белый 
Мишка - истинный хранитель олимпийских знаний и тра-
диций. Он чтит все олимпийские ценности, самая важная 
из которых – уважение.

  Новый год – это время исполнения чудес и же-
ланий, время, когда самые заветные мечты становятся 
реальностью. В 2007 году в Гватемале одно из таких же-

ланий исполнилось: город Сочи получил право провести 
первые в истории России зимние Олимпийские и Пара-
лимпийские игры, которые совсем скоро подарят не-
забываемые яркие эмоции. Однако уже сегодня можно 
ощутить атмосферу этого спортивного праздника и по-

делиться олимпийским духом со сво-
ими коллегами, друзьями и членами 
семьи. Талисманы «Сочи-2014» станут 
оригинальным подарком  и отличным 
сувениром на память. Они уже вошли в 
историю Олимпийского движения как 
первые талисманы, которые в прямом 
эфире выбирала вся страна! По итогам 
голосования Игры в Сочи будут пред-
ставлять Белый Мишка, Зайка, Лео-
пард. В качестве символов паралим-

пийских игр были выбраны Лучик и Снежинка. Решение 
принимали сами паралимпийские спортсмены и чемпио-
ны, не доверив столь ответственное дело общественному 
мнению.

Осталось совсем немного… И 
скоро вся страна будет болеть за 
нашу олимпийскую сборную. На 
спортсменах лежит большая от-
ветственность: они будут защи-
щать честь нашей страны, а мы  
будем искренне болеть за наших. 
Я верю в победу нашей олимпий-
ской сборной! Россия, вперед!                                                                                                                         

Принято считать, что детство – самое счастливое 
и беззаботное время. Пока ребенок живет с ро-
дителями и ему не исполнилось 16 лет, его не 

волнуют проблемы и жизнь представляется в «розо-
вом свете». Но не все так просто. Я сама подросток и 
не могу согласиться с этим спорным утверждением.

Мне 13 лет, я живу среди сверстников и точно знаю, что 
их жизнь полна тревог и сомнений. Главная сложность в 
том, что мы еще дети и не можем принимать решения. За 
нас их принимают родители. Может, это и правильно, так 
как у нас еще мало жизненного опыта, но, с другой сторо-
ны, он все-таки есть. И бывает очень обидно, когда ты чув-
ствуешь себя абсолютно пра-
вым, а родители настаивают на 
своем. Приходится подчинять-
ся. В такие моменты подросток 
чувствует себя униженным, ни-
чего не значащим в этой жизни.

    Родителям трудно сми-
риться с тем фактом, что мы 
взрослеем, можем нести ответ-
ственность за свои решения. 
Мама ругает при одноклассни-
ках за то, что вы сняли шапку 
на улице. Папа выгоняет из-за 
компьютера, потому что пора 
ложиться спать, бабушка руга-
ет за двойку. Никого из взрос-
лых не останавливает мысль, что он может быть не прав. 
Что не обязательно париться в шапке, когда на улице от-
тепель. Что ты все равно не заснешь, потому что днем 
успел часик покемарить. Что сегодняшняя двойка получе-
на не за знания, а из-за принципиального разногласия с 
учительницей. Но ты подросток. И тебе не остается ниче-
го, кроме как смириться с несправедливостью.

Бывает и такое, что родителям ваши друзья почему-
то не нравятся, и они даже могут запретить приглашать 
этих друзей в гости. А вы спросите у подростков, хотят ли 
они, чтобы родители выбирали для них друзей. Вы полу-

Группа из объединения «Пресс-центр» Дворца пионеров верну-
лась из трехдневного экскурсионного тура по Санкт-Петербургу 
с яркими впечатлениями и новыми планами.

Санкт-Петербург встретил гостей ярким утренним солнцем. 511 детей 
из разных городов Коми высадились из спецпоезда на Ладожском вок-
зале и сразу окунулись в водоворот экскурсий. Именно так и была заду-
мана программа президента Российской Федерации «Моя страна: град 
Петров». Наш экскурсовод Марина рассказала о том, как родилась идея 
создания такого проекта. Год назад на открытии нового здания Мариин-
ского театра присутствовал президент В.В. Путин. И его настолько впе-
чатлила красота здания, уникальность архитектурного решения и, конеч-

это должен видеть каждый!

но же, виртуозное мастерство исполнителей балетных партий и оперных арий, что он сказал: «Это должен увидеть 
каждый!» Помощники задумались… Большинству взрослых слова «балет» и «опера» навевают скуку. А у детей вкус 
только формируется. Но приглашать ребят издалека только в театр - получится накладно. Тогда 
решили добавить еще и знакомство с другими шедеврами Санкт-Петербурга и увеличить пре-
бывание детей до трех дней.

18 тысяч одаренных и талантливых детей со всей страны смогли принять участие в проекте 
«Моя страна: град Петров». Государство потратило на эти цели 168 миллионов рублей. От Ухты 
поехало 40 человек, 10 из них - это журналисты детской городской газеты «Остров».

Такую награду нужно было заслужить. Лера Склюева рассказала: «Я занимаюсь в пресс-
центре третий год. За это время наше объединение приняло участие во многих конкурсах и фе-
стивалях. На нашем счету победы республиканского и российского уровней. Именно благодаря 
нашим достижениям коллектив наградили замечательной поездкой в Санкт-Петербург».

Детская газета «Остров» ежемесячно знакомит своих читателей с жизнью ухтинских школь-
ников. На ее страницах печатаются новости, проблемные статьи, репортажи и произведения 
начинающих поэтов и прозаиков. А после поездки в Питер ребята решили заняться еще и теле-
журналистикой.                                                                                                                             Вероника Щукина

чите громкое «нет». И тогда вы встречаетесь с ними 
на улице вечером. Вы скрываете эту дружбу. Потому 
что вы знаете этого человека лучше, и только вам ре-
шать: друг он или враг.

К тому же, ваше настроение и без того постоянно 
меняется, казалось бы, и без особой причины. Час 
назад вы веселились и смеялись с друзьями и жизнь 
была прекрасна, а сейчас как будто весь мир про-
тив вас. Как вы думаете, легко так жить человеку? 
Выход только один: побыстрее повзрослеть. И тог-
да бурлящие гормоны не будут мешать. А пока мы с 
этим живем! И, к сожалению, не каждый подросток 

может с этим справиться. Ска-
жу больше, если верить стати-
стике, то именно в подростко-
вом возрасте люди чаще всего 
заканчивают жизнь суицидом, 
садятся на наркотики, заглу-
шают протест спиртными на-
питками.

Что уж говорить про первую 
любовь? Если ты ни разу не ис-
пытывал этого чувства, то для 
тебя это самое яркое и самое 
важное событие в жизни, ко-
торое затмевает все осталь-
ное. Но чаще всего подросткам 
приходится пережить безот-

ветную любовь и испытать разочарование. Размер 
душевной боли несравним ни с чем. У взрослых уже 
есть опыт потерь. Они более философски к этому 
относятся: «Будет следующий». А у подростка ру-
шится мир. И, что с этим делать, он не знает.

Поэтому у подростков чаще бывает ощущение 
одиночества. Они думают, что их никто не понимает, 
им не хватает любви и заботы. Они могут надеяться 
только на себя, потому что взрослые забыли, как не-
легко быть подростком!    

Вероника Щукина

Мария Сорвачева
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если я стану мэром...
В нашем городе Ухте на протяжении трех лет 

меняют мэра. За это время проблемы в го-
роде не убавляются, а прибавляются. 100 

тысяч жителей Ухты нуждаются в мудром руковод-
стве. Сейчас у нас опять новый мэр, а проблемы 
прежние. И я задумалась: а что бы я сделала, если 
бы вдруг стала мэром?

Мэр - это самое главное лицо в городе, он его хозяин, 
а хозяин должен очень бережно относиться к городу, как к 
своему родному дому, а к жителям - как к любимой семье. 
Если я стану мэром, то в первую очередь посоветуюсь с 
людьми, которых все уважают. Вместе мы проанализи-
руем ситуацию и примем решение о том, как улучшить 
жизнь горожан.

За последние десять лет наш город потерял 8 детских 
садов, а построил только один. На сегодня 2 600 моло-
дых мам вынуждены сидеть дома, потому что их детям не 
хватило мест в яслях и садах. А дети - это будущее го-
рода. Став мэром, я в первую очередь позабочусь о том, 
чтобы всем детям в детских садах хватало мест.

Большинство школ Ухты работают в две смены, пото-
му что две закрыли на капитальный ремонт. 2 115 детей 
разбросали по разным школам. Теперь мучаются все: и  
хозяева школ, и непрошенные «гости». Это не правильно. 
Учиться во второй половине дня намного труднее. Новый 
материал усваивается хуже. А еще ребята из-за этого 
не могут посещать кружки и секции. Строительство но-
вых детских садов и школ - одна из главных задач работы 
мэра. Я считаю, прежде чем закрывать школы на капи-
тальный ремонт, нужно построить новые. Или ремонти-
ровать их по очереди, а не одновременно.

Еще, став мэром, я позабочусь о том, чтобы в городе 
было больше бесплатных кружков и секций, доступных 
всем ребятам. Дополнительное образование помогает 
детям и подросткам раскрыть свои таланты, стать твор-
ческими личностями. Я проанализировала эту пробле-
му и сделала вывод: если традиционные направления 
творческого и спортивного развития детей у нас в городе 
работают, то новых нет совсем. Проблема в отсутствии 
квалифицированных преподавателей и специально обо-
рудованных помещений.

Ухта – красивый современный город, он состоит не 
только из центральных улиц и проспектов, но и из дво-
ров и двориков, где живут, растут, взрослеют юные ухтин-

когда лучше промолчать?

Лёня,11 лет: 
«Когда два челове-
ка ссорятся, лучше 
не лезть»

Александр,14 лет: 
«Когда уважаешь 
человека, то не 
стоит указывать на 
его промахи или 
недостатки»

Мария,13 лет: 
«Когда тебя все 
равно не услышат»

Соня,12 лет: 
«Когда тебя ругают 
взрослые. Напри-
мер, учитель или 
родители»

Лера,16 лет: 
«Когда понимаешь, 
что ссора неиз-
бежна или просто 
хочется сказать га-
дость человеку»

цы. Например, в моем дворе детям негде играть, потому 
что все пространство заняли машины. В соседнем дворе 
стоит всего одна лавочка, а дальше - пустырь. В нашем 
городе стали появляться детские площадки, но их крайне 
мало, а когда они ломаются, их не спешат чинить.

Заняв пост мэра, я обязательно оборудую все дворы 
детскими площадками, карусельками и лавочками, где с 
утра до ночи резвилась бы детвора.

А еще я не могу обойти вниманием «братьев наших 
меньших» - брошенных своими хозяевами животных, ко-
торые с тоской в глазах смотрят на нас и просят о помощи. 
В Ухте уже есть две благотворительные организации: «До-
брый город» и «Забота». Они очень стараются, однако без 
помощи государства им не справиться. С помощью своих 
советников я издам новый закон, обязующий всех жителей 
платить один рубль в месяц на решение 
проблем бездомных животных. Этих 
денег вполне хватит на содержание 
временных приютов, кормление, ле-
чение и стерилизацию животных. 
С помощью рекламной кампании я 
объясню людям, что лучше заплатить 
этот маленький налог, чем быть уку-
шенным бездомной собакой. Как 
сказал Антуан де Сент-Экзюпери,  
«люди в ответе за тех, кого они 
приручили». Нельзя забывать 
об этом.

Как хороший хозяин я буду 
заботиться о том, чтобы от-
крывались новые предпри-
ятия, чтобы у людей были 
рабочие места. Чтобы их 
прибыль была потрачена 
именно на нужды горо-
да: дороги, спортивные 
и культурные сооружения 
и решение экологических 
проблем.

Я понимаю, что работы 
у мэра очень много, на нем 
лежит огромный груз ответ-
ственности за людей. Как не-
равнодушный человек и патри-
от своего города я буду хорошо 
учиться, вести активный образ 
жизни, чтобы, повзрослев, 
стать достойным мэром род-
ного города.

Валерия Романюк


